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福建港區政協座談十九大

木蘭歌舞團賀40周年

海南商會慶百周年暨會董就職
林鄭月娥何靖宋如安蔡冠深等主禮 陳明謙膺會長

香港文匯報訊（記者 李摯）香港

海南商會百年慶典暨第五十屆會董

就職典禮，日前假尖沙咀洲際酒店

舉行。行政長官林鄭月娥，中聯辦

副主任何靖，外交部駐港副特派員

宋如安，香港中華總商會會長蔡冠

深等蒞臨主禮。陳明謙榮膺會長。

大會筵開近 60席，逾 700 鄉賢友

好，以及多國駐港領事代表歡聚一

堂，共證盛會，場面喜慶。

林鄭月娥表示，該會一直致力凝聚海南
精英賢達，在積極促進海南和香港的

經貿合作之餘，更積極回饋社會，熱心公
益，大力支持特區政府依法施政，為香港貢
獻良多。

特首盼商界為持續發展獻力
她續說，未來將加強與中央政府的溝通，

進一步掌握「一帶一路」政策建設方向和落
實情況，並與商會合作，把政策轉為商機，
同時將積極參與粵港澳大灣區建設，促進兩
地交流，希望商界與特區政府一起，為香港
持續發展作出貢獻。

她表示，今年適逢香港回歸祖國20周
年，希望該會和社會各界繼續支持特區政府
依法施政，為香港長期繁榮穩定作出貢獻。
陳明謙詳細介紹該會100年來的發展史，

指該會一直以來堅持愛國愛港愛鄉、服務社
群、扶持鄉親、互助互惠、共謀發展的宗
旨，積極為同鄉謀福祉，為家鄉教育、醫
療、賑災等事業貢獻良多。榮膺會長讓他深

感任重道遠，並表示將全力以赴，為香港、
海南作貢獻，為會員尋找商機，共圓「中國
夢」。
據悉，該會今年更因應家鄉需要，捐出港

幣100萬元支持香港大學李嘉誠醫學院微生
物學系，以培育學生、開展與傳染病有關的
研究活動，及支持該學系協助海南醫學院提
升專業水平，造福社會。

王勝郭全茂介紹家鄉現況
海南省港澳事務辦公室主任王勝、省委統

戰部副部長郭全茂分別介紹家鄉發展狀況，
冀鄉親回家鄉走走看看，為香港、為家鄉發
展貢獻力量。
該會常務副會長邢詒春帶領祝酒，祝國家

富強昌盛、香港繁榮穩定。

■何靖（前排中）見證海南商會捐款100萬
元支持香港大學李嘉誠醫學院微生物學系。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■香港海南商會百年慶典暨第五十屆會董就職典禮，場面喜慶。 香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 李摯）福建省港
區政協委員聯誼會日前假香港福建社團
聯會會所舉行十九大報告座談會。邀得
福建省政協委員、全國港澳研究會理事
凌友詩，廈門市政協常委、全國港澳研
究會理事王春新擔任講者，詳細解讀十
九大報告要點，並就香港如何融入國家
新一輪發展做進一步解讀。
該會會長劉與量、創會會長盧溫勝、

監事長王少華等出席。
劉與量表示，十九大為國家今後的發
展作出規劃，將指引中華兒女邁向新時
代、新征程，香港是祖國的一部分，將
深深受惠其中，今後要積極投身到「一
帶一路」、粵港澳大灣區規劃中，香港
的金融、工商管理、現代化服務業、法
制健全、商業貿易與國際接軌等方面的

優勢，為吸納世界優秀科研創新人才發
揮橋樑作用，為國家早日實現現代化貢
獻力量。

劉與量勉港為經濟注動力
他續說，十九大工作報告意義在於其

開拓了祖國走向強國的新時代，並讓香
港參與其中，發揮巨大優勢，為國家引
進創意工業和新科技，以及先進的管理
技術，同時讓香港中小企業走向世界，
實現互利共贏。
他鼓勵香港各界要留意祖國今後為香

港提供的各類支援措施，為經濟發展注
入動力。

凌友詩：「一國兩制」不走樣
凌友詩詳細介紹十九大對祖國政治、

社會、文化的規劃，並從法律角度，深
入闡述憲法與基本法的關係，以及中央
對港全面管治權與香港高度自治有機結
合的具體意義，確保「一國兩制」不變
形、不走樣。

王春新談內地經濟規劃
王春新詳細介紹內地經濟規劃狀況，

以及大灣區未來的發展，冀為大家帶來
啟發。
座談會上眾委員分享各自研讀十九大

報告的見解，紛紛表示對祖國、對香港
的未來充滿信心，未來將團結一致，繼
續為國家、為香港及閩港兩地交流發展
作出新的貢獻。
福建省港區政協委員聯誼會副會長施

清流、施維雄，秘書長郭金發等出席。

香港文匯報訊（記者 子京）香港廈門聯
誼總會日前假北角富臨皇宮舉辦「春江花月
夜 博餅續鄉情」傳統博餅活動，筵開50
席，超過600鄉賢友人出席，場面熱鬧。
中聯辦研究部副部長王珺、新界工作部部

長高級助理何平，香港福建社團聯會榮譽主
席林廣兆，該會永遠名譽會長王少華，理事
長林龍安，監事長蔡瑞義等出席。
林龍安介紹指，博餅是閩南人獨有的中秋

傳統活動，是閩南人對歷史的傳承和懷念。
中秋博餅活動也是廈門聯誼總會每年的傳統
活動，冀讓在港鄉親們能藉此建立同宗同源
的認同感，感受中國人血脈相連的親密感，
在傳承中華文化中延續感情，凝聚力量。

林龍安：促經貿文化交流
他續說，此時恰逢十九大順利閉幕，為國

家未來發展指明了方向，也讓香港同胞看到

了實現中國夢的光明前景。該會作為閩籍五
大社團之一，要全面準確貫徹「一國兩制」
方針，把維護中央對香港全面管治權、保障
特區高度自治權有機結合起來；要積極融入
國家發展戰略，促進港廈兩地經貿、文化等
的交流合作；要凝聚青年力量，多帶香港年
輕人回家鄉走走看看；要藉十九大之機遇，
為國家、為香港、為家鄉、為自己創出一番
新事業、拚出一個新明天。
林龍安並鼓勵會員們在即將到來的區議會

補選中，以手上選票履行公民職責，選出真
正能為市民服務、為香港辦實事的議員，把
維護香港社會繁榮穩定的議員送入區議會，
讓正能量引領香港發展。
蔡瑞義主持祝酒，祝國家富強昌盛、香港
和諧穩定。
該會副理事長陳志煒、廖宜春、林永佳，

副監事長施學概、蔡素玉、李冠嘉等出席。

廈門聯總博餅續鄉情

香港文匯報訊（記者 子京）重陽節當
天（28日），香港長樂聯誼會在香港荃灣
南豐中心舉行首屆重陽節敬老聯歡會。
現場筵開50席，超過500名長者出席聯
歡會，大家暢敘鄉情，共話鄉音，現場
鄉情濃濃。
聯誼會理事長高小文對出席聯歡會的
嘉賓和各位長者致上節日問候。他表
示，長者們為社會建設、後輩栽培，嘔
心瀝血，任勞任怨，作出無私奉獻。他

們身上的優秀品質，永遠是下一代學習
的榜樣。
高小文說，第五屆理事會高度重視敬

老、助老工作，從今年開始，每年都會
舉辦重陽敬老活動，為長者送上祝福，
旨在進一步傳承和弘揚中華民族傳統美
德。
長樂聯誼會永遠榮譽顧問張詩劍、陳

娟，常務副理事長陳學干、鄭學慧、鄭
麟、王智勇、林志敏等出席。

出席聯歡會的嘉賓則包括港區全國人
大代表、香港立法會議員田北辰，荃灣
區議會副主席黃偉傑，荃灣區議員羅少
傑、林婉濱、古揚邦、林發耿等。
據悉，此次活動長樂聯誼會共組織了

30名義工現場協助長者們，包括簽到、
入座，組織拍照留念，並將照片派發給
各位長者等。
會上，多名荃灣區區議員到場，為長

者們送上節日祝福和慰問。

長樂聯誼會重陽宴敬老

■長樂會理事長高小文致辭。

香港文匯報
訊（記者 鄧學
修）木蘭歌舞團
成立 40周年聯
歡會昨日假北角
富臨皇宮舉行，
香港僑界社團聯
會常務副會長王
欽賢、香港中華
文化總會創會會長謝緯武、香港舞蹈總會副
會長劉兆銘等蒞臨主禮，向該團成立40周年
獻上祝賀，並聯同木蘭歌舞團團長顏木蘭及
該團超過300名成員聚首一堂，共賞精彩的
舞蹈表演，場面熱鬧。
顏木蘭致辭表示，該團在過去40年一直活

躍於舞台上，積極參與香港各種慈善活動和
大型藝術節的表演，以及應邀到不同社團、
學校、老人院等地演出，備受社會各界讚譽
和認同。
她憶述成立木蘭歌舞團之初，形容當時嘗

過不少甜酸苦辣，時至今日終達到了推廣和
普及中華民族舞蹈藝術的目標，成功為香港

文化事業發展作出貢獻。
她希望未來能繼續努力，讓香港和中華民

族舞蹈藝術發展更絢麗多彩。
王欽賢讚揚該團40年來，一直秉持「繼承

與發揚中國民族民間優秀傳統及東南亞歌舞
藝術，推展中外藝術交流」的宗旨，在香
港、內地和很多海外地方義務演出，促進各
地文化交流，為促進社會團結和諧作出了重
要的貢獻。
出席聯歡會的嘉賓尚包括香港華僑華人總

會主席梁淦基，香港僑友社會長黃英來，香
港僑界社團聯會副會長陳志煒、梁志明，香
港舞蹈總會藝術總監冼源等。

■長樂會舉辦重陽節敬老聯歡，為
超過500名長者送上祝福。

■木蘭歌舞團成立40周年聯歡會，賓主合照。香港文匯報記者鄧學修 攝

■賓主於香港廈門聯誼總會「春江花月夜博餅續鄉情」晚宴上合影。

■福建省港區政協委員聯誼會舉行十九大報告座談會，賓主合影。 香港文匯報記者李摯 攝


